



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

environnement

Question écrite n° 100370

Texte de la question

À la suite du quatrième forum mondial de l'eau qui s'est tenu en mars 2006 au Mexique, M. Dino Cinieri demande à Mme la ministre de l'écologie et du développement durable de bien vouloir lui communiquer les principaux axes d'intervention de l'importante délégation française ayant participé à cette réunion.

Texte de la réponse

La ministre de l'écologie et du développement durable a pris connaissance, avec intérêt, de la question relative aux perspectives envisagées à la suite du 4e forum mondial de l'eau. Dans l'objectif du 4e forum mondial de l'eau, tenu à Mexico du 16 au 22 mars 2006, les différentes catégories d'acteurs français du domaine de l'eau ont décidé de se fédérer de façon informelle à travers le partenariat français pour le forum de Mexico. Ce Partenariat rassemblait les représentants concernés des ministères, des établissements publics, des collectivités territoriales, des entreprises, des organisations non gouvernementales, des organisations scientifiques et techniques, des centres de recherche, ... Ce partenariat avait deux objectifs majeurs : partager les expériences et savoir-faire des acteurs français dans leur diversité et contribuer, de façon concertée, aux débats organisés dans le cadre du forum. Plusieurs actions communes ont pu ainsi être menées à bien : l'élaboration et la promotion de neuf messages portant notamment sur le rôle central des autorités locales en tant que responsables des services d'eau et d'assainissement, la gestion intégrée par bassin, la gouvernance de l'eau, le droit effectif à l'eau et à l'assainissement, la gestion du risque d'inondations, le doublement de l'aide publique française dans ce domaine ; l'organisation et la co-organisation de sessions et d'événements avec les partenaires étrangers des acteurs français dans le cadre des coopérations existantes ; l'organisation de sessions de formation destinées à des élus étrangers ; la mise en place d'un lieu de rencontres et d'événements : l'espace France ; la participation active aux travaux préparatoires européens ayant conduit à la présentation du rapport européen remis dans le cadre du forum. Grâce à cette démarche collective des acteurs français, leurs messages ont été plus percutants et ont contribué à deux avancées du forum concernant : le rôle incontournable des autorités locales en matière d'accès à l'eau et à l'assainissement, reconnaissant ainsi la priorité du politique ; la promotion des mécanismes de financements solidaires s'appuyant sur le principe d'une solidarité entre usagers. Cette démarche a également contribué à ce que la question du droit effectif à l'eau et à l'assainissement soit largement débattue conduisant l'Union européenne à faire une déclaration considérant que l'eau est un besoin vital pour l'humanité et que les services d'eau et d'assainissement sont des services sociaux de base. Le succès de cette action collective française à Mexico a conduit les acteurs concernés à souhaiter poursuivre une telle démarche informelle d'échanges et d'élaboration de consensus avec la création prochaine du partenariat français pour l'eau.

Données clés

Auteur : [M. Dino Cinieri](#)

Circonscription : Loire (4^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 100370

Rubrique : Relations internationales

Ministère interrogé : écologie

Ministère attributaire : écologie

Date(s) clé(e)s

Question publiée le : 18 juillet 2006, page 7429

Réponse publiée le : 3 avril 2007, page 3316